

昭和大学新聞

定年を迎える教授の特別寄稿

退職に際して



鈴木 尚志

医学部 麻酔科学講座
(江東豊洲病院)

定年退職に際して



長谷川 真

医学部 放射線医学講座
放射線科学部門
(江東豊洲病院)

本年度で退職を迎えることとなりました。富士吉田入寮から40年以上も昭和大學のお世話になり、感無量です。卒業後、私は直ちに放射影剤として利用可能であることができました。

当時、MR-I検査では、経口する造影剤が無いため、腸管や周囲臓器の診断に苦慮することが多く、消化管造影剤を研究対象としました。緑茶が、MR-I経口造影剤として利用可能であることがわかりました。

当時、太田熱海病院、埼玉医科大学放射線科に在籍し、実務、研究、教育を行つてきました。当初は核医学の研究に従事し、鉄が肝機能に与える影響を画像解析する研究が博士論文となりました。放射線科専門医を取り得後、MR-Iを利用した画像診断を中心とした実務研究、教育に従事していました。

当時、M.R.I検査では、経口する造影剤が無いため、腸管や周囲臓器の診断に苦慮することが多く、消化管造影剤を研究対象としました。緑茶が、MR-I経口造影剤として利用可能であることがわかりました。

当時、M.R.I検査では、経口する造影剤が無いため、腸管や周囲臓器の診断に苦慮することが多く、消化管造影剤を研究対象としました。緑茶が、MR-I経口造影剤として利用可能であることがわかりました。

当時、M.R.I検査では、経口する造影剤が無いため、腸管や周囲臓器の診断に苦慮することが多く、消化管造影剤を研究対象としました。緑茶が、MR-I経口造影剤として利用可能であることがわかりました。

当時、M.R.I検査では、経口する造影剤が無いため、腸管や周囲臓器の診断に苦慮することが多く、消化管造影剤を研究対象としました。緑茶が、MR-I経口造影剤として利用可能であることがわかりました。

当時、M.R.I検査では、経口する造影剤が無いため、腸管や周囲臓器の診断に苦慮することが多く、消化管造影剤を研究対象としました。緑茶が、MR-I経口造影剤として利用可能であることがわかりました。

私は1981年に本学を卒業し、後に学長を勤められた細山田明義先生が主宰されていた麻酔科学教室に入局しました。当時、先生は麻酔科の2代目教授に就任したばかりの少壮気鋭の教授でした。当時の様子といえど、用手的な人工呼吸と血圧測定は当たり前、心電図モニタすら手術部の全室には配置がなく、手術で

卒業し、後に学長を勤められた細山田明義先生が主宰されていた麻酔科学教室に入局しました。当時、先生は麻酔科の2代目教授に就任したばかりの少壮気鋭の教授でした。当時の様子といえど、用手的な人工呼吸と血圧測定は当たり前、心電図モニタすら手術部の全室には配置がなく、手術で

私は1981年に本学を卒業し、後に学長を勤められた細山田明義先生が主宰されていた麻酔科学教室に入局しました。当時、先生は麻酔科の2代目教授に就任したばかりの少壮気鋭の教授でした。当時の様子といえど、用手的な人工呼吸と血圧測定は当たり前、心電図モニタすら手術部の全室には配置がなく、手術で

定年退職に際して

際に視察し、また、昭和大学独自での客観的臨床能力試験を行うことを決め、その実践のために香港大学に学部長はじめ教員の派遣に関与することができました。

定年退職に際して

私が成長できたと感じています。また、これらの過程に関わった御縁で、薬学共用試験センターの立ち上げから10年以上問題作成責任者を担当しました。これらの活動の間、研究室を留守にすることも多かつたですが、教室員達の理解の下、非常勤環境や経済的代価を得るために、その時々で相応しい施設を探してキャリアアドバイスを重ねています。終身雇用や年功序列という言葉から想起されるような自分の過ごしてきた一医局は現代にそぐわないようです。

「生涯現役」の想いと「老害」の憂いは交錯しますが、暫時、特任教授として勤務する予定です。かくして当直医の最年長記録も更新しそうです。これまで大過なく勤務を続けられたのは周囲の方々の支えのお陰です。

私は1983年に東京大学大

院を修了し、井下田浩教

歯学部創立30周年記念事業では私の恩師である南力リフォルニア大学からHarold C. Slavkin歯学部長と

Eugene Sekiguchi副学部長(2004年全米歯科医師会長)を招き開催したこと

で異動した江東豊洲病院では、準備段階から関与して現在に至っています。本院件数では他の附属病院に比

べて群を抜いています。

若月英三両教授の後任とし

て杜の都仙台から花の都東京の昭和大学に赴任し、あ

れの中で、後藤歯学部長の

PBL導入にあたってはアーネスト大学や香港大学を実

習(PBL)を国内の歯学

部としていち早く導入し、昭

宮崎歯学部長になつて、昭

学部においても4学部連

携教育の方略として採用さ

れて今日に至っています。

講座の教育においては、

2007年に口腔組織学講

座教授の佐々木崇寿教授が

現役でご逝去されたことを

受け、翌年から講座が統合され、解剖学関連の教育を

すべて行う体制となりま

た。講座所属の先生方のお

かげで、今日まで滞りなく

教育を行なうことが出来たと

思っています。

研究は学内外の先生方の

ご協力の下、東北大学時代

研究は学内外の先生方の

かげで、今日まで滞りなく

教育を行なうことが出来たと

思っています。

帰国後、豊洲病院放射線

科勤務となり、CT、MR

Iを中心とした画像診断、

特に腹部領域のMR-Iにお

ける拡散強調像の有用性に

ついて、発表、研究を行な

ました。

現在の私があるのは、故

・畠田豊彦教授、宗近宏次

教授、故・平敷淳子教授(埼

玉医科大学)、後閑武彦教

授をしております。今しばら

く勤務を続けていたとき

来事は、薬学部が4年制か

ら6年制に移行したことで

在籍中、最も印象深い出

来事は、薬学部が4年制か

ら6年制に移行したことで

来事は、薬学部が4年制か

ら6年制に移行したことで

在籍中、最も印象深い出

来事は、薬学部が4年制か

就任のお知らせ(2月9日 理事会承認)

 医学部外科学講座(消化器一般外科学部門)担当教授 昭和大学病院消化器・一般外科診療科長 (勤務地: 昭和大学病院消化器・一般外科)	 医学部内科学講座(循環器内科学部門)担当教授 (勤務地: 昭和大学江東豊洲病院循環器センター(循環器内科))
青木 武士 現: 医学部外科学講座(消化器一般外科学部門)担当准教授 (勤務地: 昭和大学病院消化器・一般外科) 任命日: 令和3年4月1日	丹野 郁 現: 医学部内科学講座(循環器内科学部門)担当教授(員外) (勤務地: 昭和大学江東豊洲病院循環器センター(循環器内科)) 任命日: 令和3年4月1日
 医学部整形外科学講座担当教授 (勤務地: 昭和大学藤が丘病院外科系診療センター整形外科)	 医学部臨床病理診断学講座担当教授 (勤務地: 昭和大学横浜市北部病院内科系診療センター臨床病理診断科)
神崎 浩二 現: 医学部整形外科学講座担当教授(員外) (勤務地: 昭和大学藤が丘病院外科系診療センター(整形外科)) 任命日: 令和3年4月1日	根本 哲生 前: 医学部臨床病理診断学講座担当教授(員外) (勤務地: 昭和大学横浜市北部病院内科系診療センター(臨床病理診断科)) 任命日: 令和3年2月9日
 医学部内科学講座(臨床感染症学部門)担当教授(員外) (勤務地: 昭和大学病院感染症内科)	 歯学部口腔解剖学講座担当教授
時松 一成 前: 医学部内科学講座(臨床感染症学部門)准教授 (勤務地: 昭和大学病院感染症内科) 任命日: 令和3年2月9日	野中 直子 現: 歯学部口腔解剖学講座担当准教授 任命日: 令和3年4月1日
 保健医療学部長(再任)	 保健医療学研究科長(再任)
下司 映一 現: 保健医療学部長 任期: 令和3年4月1日～令和4年3月31日	三村 洋美 現: 保健医療学研究科長 任期: 令和3年4月1日～令和4年3月31日
 助産学専攻科長(再任)	 保健医療学部学生部長
下平 和久 現: 助産学専攻科長 任期: 令和3年4月1日～令和6年3月31日	加賀谷 善教 現: 保健医療学部理学療法学科教授(員外) 任期: 令和3年4月1日～令和4年3月31日
 富士吉田教育部(担当: 英語)教授	 昭和大学スポーツ運動科学研究所長(再任)
高橋 留美 前: 富士吉田教育部(担当: 英語)教授(員外) 任命日: 令和3年2月9日	三邊 武幸 現: 昭和大学スポーツ運動科学研究所長 任期: 令和3年4月1日～令和6年3月31日
 昭和大学口腔ケアセンター長(再任)	 昭和大学口唇口蓋裂センター長(再任)
弘中 祥司 現: 昭和大学口腔ケアセンター長 任期: 令和3年4月1日～令和5年3月31日	大久保 文雄 現: 昭和大学口唇口蓋裂センター長 任期: 令和3年4月1日～令和5年3月31日
 国際交流センター長(再任)	 昭和大学統括研究推進センター長
宮崎 隆 現: 国際交流センター長 任期: 令和3年4月1日～令和5年3月31日	三邊 武彦 現: 昭和大学統括研究推進センター副センター長 創造研究支援部門担当 任期: 令和3年4月1日～令和5年3月31日
 キャリア支援室長	 医学部附属看護専門学校長(再任)
中西 孝子 現: キャリア支援室准教授 任期: 令和3年4月1日～令和5年3月31日	小川 良雄 現: 医学部附属看護専門学校長 任期: 令和3年4月1日～令和6年3月31日
 昭和大学江東豊洲病院内科系診療センター長 (勤務地: 昭和大学江東豊洲病院内科系診療センター(皮膚科))	 昭和大学統括保険診療管理室長(再任)
永田 茂樹 現: 医学部皮膚科学講座担当教授 (勤務地: 昭和大学江東豊洲病院内科系診療センター(皮膚科)) 任命日: 令和3年4月1日	瀬澤 三喜 現: 昭和大学統括保険診療管理室長 任期: 令和3年4月1日～令和5年3月31日

加藤祐樹さん(医学部5年)が、第258回日本循環器学会関東甲信越地方会(12月12日から14日まで、WEB開催)でStudent Awardの最優秀賞を受賞した。

同学会はわが国最大の循環器領域の学会で地方会のAward sessionではFinalistに選ばれた演者の中から最優秀賞1名と優秀賞2名が表彰される。

加藤祐樹さんのコメント

このたび、日本循環器学会関東甲信越地方会にてStudent Award最優秀賞をいたしました。3年次冬季より研究室弁輪の心房一心室筋の近接性と副伝導路形成の可能性に関する検討の演題名で発表し、その研究成果が高く評価され同賞に選定されました。

加藤さんは日々の臨床実習の合間に法医学講座と臨床病理診断学講座で病理形態組織学的な検討を行い、大変光栄に感じています。本研究では副伝導路形成の可能性について、病理組織学的な検討を行っており、静脈経腸経の理事会で承認された。

同部門は薬学部における臨床薬学領域の教育研究を充実・発展させることを目指しており、静脈経腸経の臨床薬理学講座に臨床栄養代謝学部門を新たに開設することが、1月12日開催の理事会で承認された。同部門は薬学部における臨床薬理学領域の教育研究を目的としており、静脈経腸経の理事会で承認された。

同部門の教授選出は今後

取り組んでいく。同部門の教授選出は今後

の選考委員会にて審議が進められる。

同部門の教授選出は今後

の選考委員会にて審議が進められる。

同部門の教授選出は今後